En la ciudad de Santa Fe, a los veintidós días del mes de noviembre de dos mil dieciocho, siendo las diecinueve horas y cinco minutos, se reúne el Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Económicas en Sesión Ordinaria bajo la presidencia del Decano, <i>Dr. Sergio Miguel HAUQUE</i> Se encuentran presentes los siguientes Consejeros:
Por los Profesores Titulares: Leila Rosana DI RUSSO Laura GARCÍA María Rosa SÁNCHEZ ROSSI Liliana DILLON
Por los Profesores Adjuntos: Héctor DE PONTI Néstor Gabriel HAQUIN
Por los Docentes Auxiliares: Pablo OLIVARES
Por los Graduados: Nora GALLEGO Camilo MARCHI Vanesa COELHO
Por los Estudiantes: Nicolás Francisco ALETTI Juliana BAISSETTO Micaela EUSEBIO Pedro GAMERRO Maximiliano GOROSITO Nicolás REINHARDT
Por los No Docentes: Marcelo GUTIERREZ
A continuación, se pone a consideración el Acta de la Sesión Ordinaria de fecha 08 de noviembre de 2018
Conforme a ello, encontrándose a consideración, se aprueba por unanimidad el acta mencionada y se designa para su firma a la Consejera SÁNCHEZ ROSSI
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideraciónSin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 1
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideraciónSin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 2
2.2. <i>COMISIÓN DE ENSEÑANZA</i> :

más bien prácticas, dada la modificación del Ciclo Básico. Comentarles que, como se decía en la Comisión 'algo

 vas a decir', porque entró, si se quiere, por la ventana, o porque no entró por Consejo, sino que llegó a la Comisión; es que en realidad, nosotros esas cuestiones las entendíamos porque entendemos la razonabilidad de que el programa tenga que entrar y ser aprobado ahora para pasar al Superior y que, efectivamente, el programa sea aprobado para el año que viene. Nos parecía razonable que el programa haya entrado como entró y entendimos el enorme trabajo que hubo atrás más allá de que no es la forma en la que nosotros quisiéramos que el programa hubiese llegado a construirse, sino que nos hubiese gustado que empezara a hacerse el año que viene con el Punto 2.2.4., que es una discusión verdaderamente seria en la cual nos involucre a todos los claustros. En este sentido y entendiendo las formas en las que entra pero, también, un montón de cuestiones que hacen a la aplicabilidad práctica y a la aplicabilidad formal, es que veíamos con razonabilidad a acompañar estos dos nuevos Planes de Licenciaturas. El problema está en que, como bien dije, los programas entraron a la Comisión el martes recién. Leer un Plan de Estudios de una nueva carrera es algo bastante complejo que implica, más allá de lo que son las correlatividades propiamente dichas, sino lo que refiere a la carrera, sino hacia dónde está orientado, sino hacia dónde están orientadas las distintas materias. Lamentablemente no pudimos leer de qué se trataban los dos nuevos Planes de Estudio en complejidad y en un análisis verdaderamente profundo. Entendemos que, como Consejeros Directivos estudiantiles, más allá de qué tanta aplicabilidad o no puedan llegar a tener estos Planes de Estudio, no podemos estar acompañando algo que nosotros verdaderamente no hemos leído en profundidad y hemos dado un análisis y un debate verdaderamente profundo, más allá de que entendíamos los tiempos, pero no teníamos el material o los expedientes para poder llegar a tener algo en este sentido. Entonces, argumentando esto y no dando un voto a ciegas, si se quiere, los dos Consejeros Directivos del Movimiento Nacional Reformista no vamos a estar

------El Consejero OLIVARES pide la palabra para expresar, desde su lugar de Consejero miembro de la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza, que entiende que la adecuación en tratamiento deviene de la modificación del Plan de Estudios de la carrera de Contador Público, a la cual se le dedicó mucho tiempo de trabajo. Explica que, si bien podría plantearse que fue poco el tiempo entre el planteo de la necesidad de discutir estas modificaciones a las asignaturas de las Licenciaturas y el momento efectivo de su discusión, esta situación resultaba inevitable y era sabida de antemano por todos. Por ello, considera que todos los presentes ya se encontraban en conocimiento de que lo tratado era un tema que iba a tener que resolverse en una próxima instancia y que no sobrevino a la agenda de un día para el otro, por lo que no podrían ahora alegar su propia torpeza.

-----El Consejero DE PONTI pide la palabra para expresar su apoyo a la palabra del Consejero OLIVARES, ya que considera que no sería coherente con la realidad decir que el proyecto tratado tiene, apenas, 48 horas de recibido. Manifiesta que las personas que trabajaron en él estuvieron todo el año haciéndolo y generando los insumos necesarios que conforman esta resolución. Por otra parte, explica que el Consejo es un organismo colegiado en el cual una de sus bases es la mutua confianza. Por ello, considera que si los Consejeros que conforman la Comisión de

Enseñanza entienden que el proyecto responde a una reforma cuasi administrativa del Plan de Estudios de las Licenciaturas, él apoya dicha afirmación, teniendo en cuenta que, en caso de no aprobarse, el año que viene se padecerán los problemas devenidos de la falta de adecuación de dichos Planes. Finalmente, manifiesta su total apoyo a la moción de la Consejera DILLON de aprobar el proyecto y a las palabras del Consejero OLIVARES, así como también su rechazo a los dichos del Consejero ALLETI acerca de que el proyecto en cuestión haya entrado "por la -----La Consejera DI RUSSO pide la palabra y expresa que entiende que el temor que puedan llegar a tener quienes se oponen a la aprobación del proyecto en tratamiento puede estar basado en la idea errónea de que, una vez lograda esta aprobación, no se dé el tratamiento posterior adecuado a los Planes de las carreras de Licenciatura en Administración y Licenciatura en Economía. En este sentido, manifiesta que, si desde la Comisión de Enseñanza se ha puesto de manifiesto el compromiso de revisar a futuro los Planes de Estudio de las citadas carreras, esta es la clave en la que hay que basarse. Expone que, con seguridad, se trabajará en los Planes de estas carreras con la misma profundidad con la que se trabajó sobre el Plan de Contador Público e, incluso, dado que los tiempos no serán tan apremiantes como en ese caso, el trabajo podrá ser más tranquilo y a conciencia. ---------------El Consejero ALETTI pide la palabra nuevamente y manifiesta: "Comparto y celebro el punto siguiente que, como dije, es el ámbito que tenemos que darnos en la Comisión de debate del Plan de Estudios de las carreras y es bueno que se haya logrado este espacio ya que, justamente, hay que abrir el protagonismo a los distintos sectores, a los distintos claustros que tenemos hoy en la Facultad. Cuando yo hablaba de algo que entra 'por la ventana', si bien todos nosotros sabemos que esto se viene trabajando desde principio de año y por eso lo venimos diciendo desde principio de año, porque no es algo que se pueda negar, lo que vo estoy diciendo es que acá hay expedientes que tienen muchas cosas más escritas más allá de las correlatividades propiamente dichas. Y para dar un ejemplo muy claro: las Licenciaturas van a tener electivas, antes no tenían electivas y eso lo dicen los nuevos Planes de Estudio. Hay un montón de cosas que están adentro, leyendo muy por arriba, muy 'así nomás', los nuevos Planes de las materias encontramos esto y puede haber un millón de cosas más. Lo que yo digo es que acá no tuve tiempo de leer las 30, 40, 50 hojas que tiene un Plan de Estudios y que, en tal sentido, no me parece aceptable, o no me parece responsable acompañarlo". ----------Sin observaciones y con la abstención de los Consejeros ALETTI, GOROSITO, REINHARDT, EUSEBIO, GAMERRO y BAISSETTO se aprueban las resoluciones que consta en el Anexo 4. ----------2.2.3 Propuesta de aprobación del Plan de Estudios de la carrera de Licenciatura en Economía, Plan de Correlatividades y Plan de Transición.----------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.--------------Sin observaciones y con la abstención de los Consejeros ALETTI, GOROSITO, REINHARDT, EUSEBIO, GAMERRO y BAISSETTO fundadas en los motivos expuestos en el punto anterior, se aprueban las resoluciones que consta en el Anexo 5. ----------2.2.4. Propuestas de conformación de una comisión para la modificación de los Planes de Estudios de las carreras de Licenciatura en Administración y Licenciatura en Economía.----------Se da lectura al Despacho de la Comisión, aclarando el Presidente del Cuerpo que el presente asunto tiene despacho conjunto entre la Comisión de Enseñanza y la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza. Se pone a consideración. ----------La Consejera DILLON pide la palabra y manifiesta, retomando lo antedicho por la Consejera DI RUSSO, que realmente las carreras de Licenciaturas tienen las mismas envergaduras y el mismo peso que la carrera de Contador Público. Por ello, tanto desde la Comisión se Enseñanza como desde la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza, se consideró necesaria la creación de una Comisión de Reforma de Plan de Estudios con la misma conformación que la que tuvo en el presente año la de Reforma del Plan de Estudios de Contador Público. Explica que esto era un punto que ya se venía debatiendo y que, incluso, ya se había acordado con los integrantes del Departamento de Administración, quienes tienen muchas ganas de redefinir el perfil de su carrera y desarrollar todos los mismos pasos que se llevaron adelante durante la reevaluación de la carrera de Contador Público. Por ello, manifiesta su agrado y celebración del Proyecto en tratamiento, haciendo hincapié en el trabajo desafiante que espera para el próximo año. ------------El Consejero GOROSITO pide la palabra y manifiesta: "En esta instancia, como un poco también comentaba mi compañero, ante la avanzada de la modificación de lo que son los Planes de Estudios de las Licenciaturas y que también entendemos que la discusión no se contempló de una manera seria y profunda para lo que es el tratamiento de esto; los Consejeros Directivos por el M.N.R. hemos pensado y hemos presentado este proyecto con el fin de poder crear una Comisión en el Consejo Directivo que se dedique exclusivamente para poder encarar todo lo que es el proceso de la modificación, con una discusión que nos haga parte. Y no solamente eso, sino que también nos permita debatir desde todos los puntos y de todas las miradas. En este sentido, también nos parece importante y fundamental poder otorgarle un rol protagónico a quienes formamos parte de las dos Licenciaturas de la Facultad, porque también entendemos que nuestras carreras tienen sus falencias de fondo e, incluso también, en lo que son los perfiles de graduado y graduada. No solamente eso, sino que también estamos exigiendo en este Proyecto que hoy se está tratando en este Consejo que se le dé el mismo nivel de discusión y de debate tal cual se le dio a la carrera de Contador, en lo que hoy podemos ver que se plasma en un nuevo Plan de Estudios. Y no solamente eso, sino que también el M.N.R., desde hace varios años como lo venimos haciendo, nos seguimos manejando con el mismo compromiso y venimos apostando a lo que es el trabajo en conjunto. Por último, para cerrar, comentarles también, cuando celebramos este logro que se tuvo con respecto a lo que es este proyecto,

que surge de una iniciativa y de un trabajo que desde nuestros espacios entendemos que es fundamental para pode lograr grandes cambios. En este sentido, en lo que refiere a más modalidades de cursado, modalidades d exámenes e incluso, también, poder propulsar discusiones más profundas y trascendentales sobre las Licenciaturas Y, más que nada, en un espacio institucional como es esta Comisión y no solamente esto, sino que también puedo
tener como protagonistas a todas y todos los estudiantes."
con el proceso de Acreditación de la carrera de Contador Público, es que entendemos que es fundamental pode rediscutir y repensar los planes actuales de ambas Licenciaturas de una forma, como bien dije hoy, democrática plural, participativa, donde pueda involucrarse todos los claustros y todos los actores de la comunidad universitaria, como tuvo su oportunidad la carrera de Contador Público Nacional y, en ese sentido, nos parecimportante, fundamental diría, poder contar con una Comisión que refleje esa pluralidad que nos permita llevar la distintas voces de los claustros con las distintas ideas, propuestas y observaciones y, obviamente, siempre en término de mejorar hacia el futuro, que podamos tener. Así que, en ese sentido, estamos muy contentos que hoy su pueda estar discutiendo esto en este Pleno y adelantar nuestro voto positivo hacia la creación de esta comisiones."
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 6
El Consejero DE PONTI pide la palabra para manifestar que la edición 2019 que se propone de est Curso viene acompañada de la incorporación del ex Decano de la F.C.E., Mg. Carlos BELTRÁN.
Sin observaciones y con la abstención del Consejero DE PONTI se aprueba la resolución que consta en el Anexo 7.
2.2.6. Pedido de prórroga para rendir equivalencias parciales presentado por la alumna Macaren
TABLADA
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideraciónSin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 8
2.2.7. Propuestas de asignaturas optativas a ser dictadas durante el primer cuatrimestre del año
académico 2019
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 9.
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.
La Consejera DILLON pide la palabra para hacer una aclaración respecto del Calendario Académic
2019. En ese sentido, informa que desde la Secretaría Académica y de Bienestar Estudiantil se trabajó en forma
conjunta con las Unidades Académicas con las que la F.C.E. comparte carreras, cursados y docentes, que son la Facultad de Humanidades y Ciencias y la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales. Así, explica que se trabajó co las Secretarías Académicas de las mencionadas Facultades a los fines que los llamados turnos intermedio coincidan, agregando que en el expediente quedaron anexados como antecedentes los correos electrónicos cursado
entre las Secretarías Académicas, los que dan cuenta de ello
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 10
2.3.1 Resolución del Decano Nº 358/18, dictada Ad Referéndum del Consejo Directivo por la que s
declara de interés institucional del 1º Simposio de Bioeconomía del Litoral: "La producción sustentable de biomas como oportunidad estratégica para el futuro de los agronegocios"
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideraciónSin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 11
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Aliexo 11.
Administración de Empresas, Germán GATTI
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.
Sin observaciones y con la abstención de la Consejera SÁNCHEZ ROSSI se aprueba la resolución qu consta en el Anexo 12
2.3.3. Pedido de aprobación de programa de la asignatura TALLER DE TRABAJO FINAL de l Especialización en Costos y Gestión Empresarial
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 13
Especialización en Costos y Gestión Empresarial
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 14

2.3.5. Pedido de designación de docentes para la asignatura SEMINARIO DE ELEMENTOS DE
ADMINISTRACIÓN SUPERIOR de la Maestría en Administración Pública
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 15
2.3.6. Pedido de designación de docentes para la asignatura VALUACIÓN DE NEGOCIOS de la
Maestría en Administración de Empresas
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 16
2.3.7. Pedido de designación de integrantes de la coordinación técnico administrativa de la
Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 17
2.3.8. Pedido de designación del Coordinador Académico de la Maestría en Administración Pública
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 18
2.3.9. Pedido de aprobación de programa de la asignatura PRODUCCIÓN E INNOVACIÓN
TECNOLÓGICA de la Maestría en Administración de Empresas
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 19
2.3.10. Pedido de designación de docentes para la asignatura PRODUCCIÓN E INNOVACIÓN
TECNOLÓGICA de la Maestría en Administración de Empresas
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin a hostura di pospacito de la Confisioni. Se pone a consideración.
Sin observaciones y con la abstención de la Consejera SÁNCHEZ ROSSI se aprueba la resolución que
consta en el Anexo 20
2.3.11. Pedido de designación del Jurado Evaluador del Trabajo Final Integrador de la alumna de la
Especialización en Tributación, Valeria FINOZZI
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 21
2.3.12. Pedido de designación del Jurado Evaluador del Trabajo Final Integrador de la alumna de la
Especialización en Tributación, Sofía JOZAMI
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 22
2.3.13. Pedido de designación del Jurado Evaluador del Trabajo Final Integrador del alumno de la
Especialización en Tributación, Diego BRANCATTO
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 23
2.3.14. Pedido de designación del Jurado Evaluador del Trabajo Final Integrador del alumno de la
Especialización en Tributación, Gastón BONACCI
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 24
2.3.15 Padido da dacignación dal Jurado Evaluador dal Trabajo Final Integrador da la alumna da la
2.3.15. Pedido de designación del Jurado Evaluador del Trabajo Final Integrador de la alumna de la Especialización en Tributación, Natalia Soledad GIMENEZ
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 25
2.4. COMISIÓN DE HACIENDA Y ENSEÑANZA:
2.4.1. Donación de bibliografía realizada por el Cont. Carlos Federico TORRES
2.4.1. Donacion de bibliografia realizada por el Cont., Carlos Federico TORRES,
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 26
2.4.2. Designaciones interinas
Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración
Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 27
3. MANIFESTACIONES DE LOS CONSEJEROS:
El Consejero REINHARDT expresa: "Simplemente saludar de antemano, a quienes se desempeñan como
No Docentes en nuestra Facultad. El día 26, es el día del No Docente. Y comentarles brevemente también, que el
día de hoy desarrollamos una actividad en la Facultad, en conjunto con la Titular de cátedra de SISI (Seminario de
Integración de Sistemas de Información), la Secretaría Académica y la Directora de Grado y Pregrado de nuestra
Facultad, que surge un poco a partir de la incertidumbre que había en los estudiantes de nuestra Facultad con
respecto al nuevo programa de SISI, que aprobamos en la última sesión, que obviamente, la resistencia ante el
cambio y al no tener demasiado conocimiento de los estudiantes, en cuanto a cómo se iba a desarrollar esta nueva
metodología. Que es una materia trascendental dentro de la carrera y que ya venía a lo largo de los años con una
determinada metodología y que de alguna forma a partir del año que viene cambia radicalmente y esto generó
determinada incertidumbre. Desde los Consejeros Directivos por la Franja Moradas propusimos esta actividad y
la pudimos llevar adelante con la participación de más de veinte estudiantes, algo que realmente nos llena de
orgullo por el clima que tuvimos y por la fecha, que está próxima a los finales y la verdad que tuvo una muy buena



